



第11回キャリア教育優良学校文部科学大臣表彰

1年次 インターンシップ

PTA新聞
— 第55号 —
PTA調査広報部
2018年3月1日(木)

皆さん、ご卒業おめでとうございます。三年間という学校生活では勉学や部活動に励み、交友関係を深めさまざまなことに挑戦・努力をし、楽しいことは勿論、苦しかったことや大変だったことも経験してきたことと思います。また、その学校生活の中においては、ご家族や先生方、多くの先輩、後輩、友達との交流と地域の方々から得た優しさ成長されたのではないでしようか。今、卒業を迎えるにあたり、皆さんの心の中は前へ進むことへの期待と不安、友達と離れてしまう寂しさ等の気持ちはあると思いますが、皆さんそれぞれに新しい日常が待っており、少しだけ社会に足を踏み入れる皆さんは、自分の考え方と責任を持つ大人へと歩み始めることとなります。いろいろ不安はあります。いろいろ不安はあると心からの祝福と、皆さんには輝く光が未来を照らし続けることを願っております。

本校が、生徒及び保護者に選ばれる存在になるように、また、地域にあって良かったと思つていただける学校であり続けたため、教職員一同、心を一つに協力して参ります。

今年度も、庄内町をはじめとする地域の方々から、物心両面にわたるご支援をいただき、充実した教育活動を開催することができました。

この度、キャリア教育の充実発展に尽力したとして、本校が「第十一回キャリア教育優良教育委員会、学校及びPTA団体等文部科学大臣表彰」を受賞しました。総合学科として二十三年間、地域を学びの場とした地域連携授業や地域貢献活動など、教育活動全体を通して系統的・体系的なキャリア教育に取り組んでいることが評価されました。

今年度、新たに三年次生が「ふるさと探究」に取り組み、「郷土Yamagata ふるさと探究コンテスト」で優秀賞を受賞しました。地域とともに活動していく中で、生徒たちは頼もしく成長しています。

本校が、生徒及び保護者に選ばれる存在になるように、また、地域にあって良かったと思つていただける学校であり続けたため、教職員一同、心を一つに協力して参ります。

今後とも皆様からのご理解と努力をお願い申し上げます。

卒業に向けて



PTA会長
亀山 英美

地域と連携した学びの中で



校長
高橋 たづ子

卒業にあたつて



3年次主任
佐藤 雄樹

今、三年間を振り返つてみると、様々な思いが去来します。

定員が割れ、本校で初めての二クラス編成の学年。それが卒業生との出会いでした。

第一印象は「静か過ぎる」。これは二年前、多くの先生方が共通して抱いた感想です。

しかし、案の定。水面上では、優雅に見える白鳥も、水面下では激しく足をバタつかせているように。女子を中心にパワフルな強者達がそろっていました。

個性豊か過ぎる君達は、学校生活の中で数多くの矛盾や価値観の相違に遭遇し、きっと戸惑い悩んだことでしょう。

学校社会は学習だけでなく、そのような自分と異なるものと如何に協調しながら生活していくかを学ぶ場でもあります。

自分と異なるものを排除したり、否定したり、無視するのではなく。自分の考えを表明しつつ、妥協点を探る。そんな社会人になつて欲しいと思います。

最後になりますが、少ない人数の中、PTA活動にご協力頂いた全ての保護者の皆様に感謝申し上げます。

保護者から卒業生へ ～お祝いメッセージ～

3年1組



3年次 クラスマッチ

★入学してからあつという間の三年間でした。高校生活で学んだ事、いろんな人に「感謝」し、これから頑張ってほしいです。

★大きな事故や病気もなく、このまま卒業できることを、とても良かつたと思います。野球部のマネージャーとして、暑い日も寒い日もグランドでひたむきに頑張ったこと、これから的人生に自信になると信じています。



2年次 花見



3年次 体育祭

★二年間一日も休まず学校に通いましたね。なかなかできそうで大変な事だと思います。社会人になっても思いやりを持ち、しっかりと頑張って下さい。

★入学してからの三年間、ずっと努力してきたと思います。そしてすばらしい結果となつたと思ってます。よくがんばりました。卒業おめでとう。

★高校生卒業だね、おめでとう。心の宝箱には先生、友達の思い出たくさん詰まっている事でしょう。大切に!これから不安あるだろうけど希望を持つて信じた道、持ち前のパワーで進んで下さい。ずーっと応援します。

★ご卒業おめでとうございます。高校生活で「やつてみようかな」と思えることが見つかり嬉しく思います。春からの二年間で「やつてみようかな」が「これがやりたい」に変われるよう応援しております。

★ご卒業おめでとうございます。高校生活で「やつてみようかな」と思えることが見つかり嬉しく思います。春からの二年間で「やつてみようかな」が「これがやりたい」に変われるよう応援しております。

★卒業おめでとう。高校生活、泣いたり、笑ったり、悩んだり、心も強くなったり、三年間だったね。春から社会人として、また新たな出会いを大切に頑張ってください。

★卒業おめでとう。高校生活、泣いたり、笑ったり、悩んだり、心も強くなったり、三年間だったね。春から社会人として、また新たな出会いを大切に頑張って下さい。

★高校生活では悩んだときもあつたようですが、良い仲間にも恵まれ本当に充実した二年間だったと思います。これからは自分の目標を達成できるように、

★卒業おめでとう。高校生活、泣いたり、笑ったり、悩んだり、心も強くなったり、三年間だったね。春から社会人として、また新たな出会いを大切に頑張って下さい。

さい。母はいつも応援しています。

★謙虚心・向上心・健康心を持して、社会人として歩むことを願う。

★卒業おめでとう。自分の好きな道を突き進んで下さい。全力で応援します。

★友達とのおしゃべりは楽しかったね。社会も大変な部分もあるけど、楽しいところです。輝く未来が待ってるよ。卒業おめでとう。

★高校三年間はあつという間だったようになります。楽しいことは沢山あつたと思うし、辛い事、苦しい事もあつたと思います。高校生活の思い出は大切にし、これからは社会人として頑張つて下さい。

★あつという間の三年間でした。三年生の夏休み後から始めたお弁当作り、三日坊主かな?と思つていたけど、毎日続けていることすごいなーと思います。バランスも考えて作つてること本当に尊敬しています。学校で学んだ「食」のこと教えてくれてありがとう。先生のお陰でよい三年間でしたね。

諦めずに努力していく下さい。

★卒業おめでとう! これから長い人生つらい事、苦しい事もあるけれど、支えてくれた人達に感謝し「なりたい自分」になれるよういつも応援しているよ。

★卒業おめでとう。春からはいよいよ一人暮らししだね。身体に気をつけて頑張つて下さい。更なる飛躍を期待します。

★卒業おめでとう!! 持ち前の優しい心を大切にし、これから的人生を謳歌して下さい。

★学校生活お疲れ様でした。これから先は自分の足で進まなければなりません。その時は、友達や親等に相談をしながら思い、悩む事も多々あるかと思います。将来は、友達や親等に相談をしながら前に進むと良いでしょう。まだまだ長い将来です。気楽に楽しく歩みましょう。

★末っ子の息子が卒業、一番大変だった気がする。卒業おめでとう!!

★一緒に通つた三年間、来春からは少し淋しくなります。

★おめでとう。三年間の努力は絶対に裏切らない! これから的人生を楽しもう!!



★親元を離れての三年間、「心も体も成長し、また新たな目標に向かつて進める事をうれしく思います。そしてたくさんの感動をありがとうございます。

★感謝の気持ちを忘れず、一人暮らしを満喫しながらしっかり学んでほしいです。卒業おめでとう。

★もうすぐ卒業ですね。三年間部活に強におつかれ様でした。これからは進学に向けて頑張つて下さい。

★卒業おめでとうございます。人生初の一歩を踏み出しました。一人暮らし、思いつきり楽しんで下さい。

★卒業おめでとう。三年間部活動と勉強本当に良くがんばったと思います。高校で学んだ事を大切に大学でも頑張つてくれることを信じています。先生方には息子を全力でご指導、支えて頂き、心から感謝申し上げます。

★高校を卒業し、これからは社会人としての自覚を持ち、自分らしく何事にも精一杯取り組んでほしい。

保護者から卒業生へ ～お祝いメッセージ～

3年2組



★卒業おめでとう。社会へ踏み出すあなたへこれからもうしろをふり向く必要はないと思います。前に前にと進んで下さい。あなたにはいくらでも道がある。

早いものであつたという間の三年間！長かったような短かつたような、いろんな体験のできた三年間だと思います！親の心配をよそに伸び伸びと過ごしました、自分らしくできたと思いました！庄総に入れてよかったです！庄世話になつた先生方ありがとうございました。

卒業おめでとう。社会へ踏み出すあなた

★卒業おめでとう!! いよいよ春から社会人ですね。今までとは違った大変な事もたくさん出てくると思いますが、綾音のいつもの笑顔で乗り越えて下さい。お父さんもお母さんも応援しているよ！

楽しいこと、苦しいこと、いろんなことがあった三年間でした。悩んでいる姿に何もしてあげられず歯がゆい思いました。春からは社会人です。学生のときと違い、社会人として求められることは厳しく大変だと思いますが、これからも応援します。卒業おめでとうございます。

卒業おめでとう。春からはいよいよ一人暮らしですね。身体に気をつけて新生活を楽しんで下さい。夢に向かって頑張れ!!

卒業おめでとう。春から三年間高校生活を送つてくれました。部活に電車での上下校、いろいろな経験をして大きく成長しました。何事にも全力でぶつかり、悔いの残らない青春を謳歌して下さい。

★一步一歩前進あるのみ

★元気に成長してくれてありがとうございます。試合の応援行けて楽しかった。日頃の何気ない会話が嬉しかった。離れるのは淋しいけど、ずっと応援しています！

三年間一日も休まずお疲れ様でした。部活も一生懸命頑張りましたね。これからは会社のために一生懸命がんばり、自分自身も磨いて下さい。離れていても家族みんな応援しています！

★卒業おめでとう。これからは社会人です。庄総で学んだ事しっかり活かして頑張ってね。困ったときはいつでも相談してね。

高校生活は大変な時期もありました。でも、周りの友人、先生方から支えられ、

★これから独り立ちしていくのか少し心配・・・

★卒業おめでとう。三年間、学校生活に部活に頑張りました。楽しい友達もたくさんできてよかったです。

★あつという間の三年間でした。

★三年間、先生方には本当に感謝をいたします。学校生活では吹奏楽の部長をやり、一生懸命に頑張っていました。

★三年間お疲れさまでした。特に部活では大変な努力をして、夢の舞台にも立つことができ、とても充実した高校生活だったのではないでしょうか。社会人になつても努力の姿勢を忘れずに頑張って下さい。

ついにこの日が来たんですね。この三年間は短かつたけど、いろんなことにチャレンジして、思い出深い日々になつたと思います。あなたの周りにはすばらしい友がいます。これからも優しさを忘れず、思いやりのある大人になつて下さい。

振り返れば、あつという間の学生生活。

楽しかった事、辛かつた事すべて次の

ステージの糧になる。人生楽しんで！

学校に通えた事、卒業を迎える事に感謝します。おめでとう！

一年生の頃から何度も人との関わり方で悩む事がありました。そんな時に悩みを聞いてくれた先生、辛くてどうしようもない時に寄り添ってくれた友達。進路が決まり卒業できるのも、たくさん人の支えがあったからだという事を忘れず、これからも感謝のできる人であつてください。

★学校生活の思い出を宝に、夢に向かって失敗を恐れず、色々な事にチャレンジ精神で取り組んで下さい。未来の宝になると思います。

★三年間、目標に向かって、力いっぱいがんばったね。

★高校での三年間はあつという間でした。中学校での友達が誰もいない状況での入学で、初めはとても苦労していたようですが、今は友達がいっぱい出来て、最後まで庄総に通つてくれた事をうれしく思います。

★よく頑張った三年間。周囲への感謝を忘れずにこれからもー意思あるところに道あり。

★あなたの笑顔はステキです。みんなを元気にしてくれます。そんな笑顔を側で見れなくなるのは淋しいです。でも、自分の夢に向かってがんばるあなたをあなたに負けない笑顔で応援します!! がんばれ！

★三年間いろいろな事にチャレンジし、いろいろな事を見せててくれてありがとうございます。

★あつという間の三年間でした。高校生活を楽しく過ごさせていたようなのでよかったです。三年間お世話になりました。ありがとうございます。卒業おめでとう！



2年次 庄総祭

★高校三年間良くがんばりました。これから社会人として選んだ道を心から応援しています。

★何を思いどう生きるかはあなた次第。自分を信じれる自分でいてほしい。一歩踏み出す勇気忘れないで、どんな時も決めるのは自分。ねね、女はタフじゃないと・・・ね！

★卒業おめでとう。先生方や友達に恵まれ楽しい三年間だったと思います。いいよ社会人。吉弥の人柄でたくさんのお会いに期待します。Fight!!



2年次 花見



3年次 体育祭



2年次 庄総祭

進路をふり返って

今年度の進路状況は、就職と進学の比率はおよそ2:1で例年通りでしたが、内容的には変化がありました。

就職で目立つのは、県外希望者が増えたことです。その職種を見ると食品製造職と保安職がそれぞれ8人と3人で多くなっています。例年保安職は自衛隊が該当していましたが今年度はおらず、全て民間就職です。保安職は東京オリンピックに関連して求人が多くなっています。これら県外希望の生徒たちの決定までの経緯を見ると、職種を優先に県外企業となったというよりも、県外企業で探している中で最終的にその会社に落ちています。県内就職の28人は全て地元庄内地区への企業となっています。こちらは例年通り製造職、販売職が多くを占めています。例年お世話になっている会社を中心に内定を頂きました。

進学については、大学・短期大学の人数が増え、専門学校が減りました。また国立富山大学にも合格者を出すことができました。例年との違いは、進む分野が狭まつた感があることです。大学進学者を分野でみると大きくスポーツ系と医療系に分かれます。短期大学は全員が幼児教育系であり、専門学校では調理系、医療系、保育系が多くなりました。昨年度以前にはいた工業、理美容、ファッション、動物系への進学はありませんでした。

今年度の3年次生は全体人数が少ないため就職、進学ともに人数は減りました。これは企業とのつながりや学校情報を得る機会が減少することを示しています。進路指導をする立場として、やはり数の力は大きいと感じます。

さてここで、就職や進学で気付いたことをまとめておき

ましょう。今年の就職1回目の試験での内定は45人中39人で87%と非常に良い結果でした。理由は求人難という企業側の事情のためです。企業は求人を出しても募集人数が集まらないと、適性や能力とは無関係にまずは採用し入社後に鍛えようします。この結果入社してから「自分に合わない仕事」が判明するというリスクが増します。



進路指導主事
小松原 直樹

進学では最近、医療・健康関係へ 小松原 直樹
進む生徒が多くなっています。仕事 として考えた時、「医師の指示の下で医療行為を行う『理学療法士』」と「医師の指示無く施術できる『柔道整復師』」では働き方がかなり違います(『 』の職種は一例です)。前者は病院やクリニックでの「勤め人」になりますが、後者は「自営」することができます。また、同じ理学療法士になるにしても、『4年制専門学校』『3年生専門学校』『大学』があります。学び方、授業難易度の違いがあり修業年限や費用、将来性もいろいろあります。

貴重な有り難いお話を伺いました。今この時代は「入るのは楽だが、続けられるかどうかは見通せない、今ある職業が将来あるかわからない」という時代になっています。上述の話題は、「入りやすさに目を奪われて、調べることを疎かにしてはならない」ことを示す例として掲げました。企業研究、学校研究は大切です。

－表1－ 平成29年度
進路状況
(1月15日現在)

	就職				進学				
	県内	県外	公務員	合計	4大	短大	大学校	専門	合計
希望	28	17	0	45	8	5	0	11	24
決定	28	17	0	45	8	5	0	11	24
平成28年度	57	7	4	68	5	4	3	16	28

- 表2 - 就職内定者の職種別分類

	事務	販売	サービス	保安	製造	運輸	建設	運搬等	合計
男子	1	0	0	2	10	0	3	0	16
女子	2	8	6	1	12	0	0	0	29
合計	3	8	6	3	22	0	3	0	45

平成29年度 就職・進学先一覧

1月15日現在

【 合 格 校 】

4 大：富山大学、国際医療福祉大学(2)、仙台大学(2)、
天理大学、新潟医療福祉大学、新潟リハビリテーション大学
短 大：羽陽学園短期大学(4)、東北文教大学短期大学部
専 門：酒田調理師専門学校(2)、仙台保健福祉専門学校、国際こども
福祉カレッジ専門学校(2)、東日本医療専門学校、仙台スイツ＆
カフェ専門学校、仙台リゾート＆スポーツ専門学校、新潟医療
技術専門学校、悠久川学園調理専門学校、鶴岡准看護学院

【内定企業】

() 内の数字は合格・内定者人数

函館ドリームフ、松岡(2)、久間、のみなこ、向島流造フ、ヒス、ムドフ、
県外: アンティンドウ、空港保安事業センター、光邦、サンデリカ、セノン、ほ
たるの丘、テックス、Du・Pay・PROGRESS、東ハト、虎屋、ファイン
ズ東京、コミヤパン(3)、ホリ川佐保、ホリリニューウエイ、山崎製パン



山形県立 庄内総合高等学校

〒999-7707
山形県東田川郡庄内町廿六木字三ツ車8
電話(0234)43-3452(職員室)

電話(0234)43-3452(職員室)
43-2138(事務室)
FAX(0234)43-3786
<http://www.shonaisogo-h.ed.jp>
E-mail:info@shonaisogo-h.ed.jp

E-mail.info@shonai.org
印 刷 鶴岡印刷株式会社



三年次の保護者の皆様、お祝いメッセージがありがとうございました。おかげさまで沢山のメッセージが集まり、卒業号も無事に発行することができました。

今年度は八名と少ない広報部の皆様と協力し合い、楽しんでもらえる広報誌を作ることができました。前回号からカラーになり好評の声も聞こえてきました。広報部員もとてもうれしかったです。

あとがき